

PANORAMA POLÍTICO A MARZO 20.06

1. **La renuncia del Gobernador de Santa Cruz, ratifica que el poder político del presidente Kirchner tiene límites.** Acevedo, fue un hombre de confianza del Presidente y por esta razón, cuando inició su gestión presidencial lo llevó a un cargo clave como es la Secretaría de Inteligencia de Estado (SIDE), para después hacerlo candidato a la gobernación de su propia provincia. Pero una vez en el poder, comenzó a sufrir la constante interferencia del Presidente y sus asesores, que seguían manejando la provincia hasta en detalles mínimos. Temas como el retorno de los fondos de la provincia depositados en Suiza, el apoyo del Presidente a determinados dirigentes sindicales e intendentes enfrentados con Acevedo y la determinación de los planes de infraestructura provinciales desde Buenos Aires, fueron deteriorando la relación Kirchner-Acevedo. El Presidente hubiera querido que el ex gobernador permaneciera en el cargo para usarlo “hasta su total desgaste” pero éste decidió evitar esta situación adelantándose con la renuncia, que sorprendió a Kirchner. El viaje que realizó anticipadamente a la provincia, es una evidencia de que la renuncia no estaba prevista, por lo menos en este momento. Acevedo se convierte así en el segundo funcionario que decide renunciarle a Kirchner, después del ex Ministro de Justicia Horacio Rosatti.

2. **También el hecho confirma que los conflictos sociales en la calle, constituyen un imponderable de la situación política argentina.** Los episodios violentos en la pequeña localidad santacruceña de Las Heras, fueron el precipitante de la renuncia. Sin ellos, probablemente no hubiera existido la renuncia, prolongándose durante más tiempo el mandato de Acevedo, incluso hasta la elección de gobernador de 2007, donde seguramente Kirchner hubiera impuesto otro candidato para el cargo. Para Kirchner, tanto el estallido violento en el cual fue asesinado un policía -el primer muerto en una protesta social de esta administración fue en la propia provincia del Presidente- así como los episodios subsiguientes que no han permitido que la calma retorne a la localidad, fueron consecuencia del mal manejo del gobierno provincial.

Cabe señalar que el aumento del mínimo no imponible por el cual 400.000 trabajadores en relación de dependencia (8% del total) dejan de pagar el impuesto a las ganancias, fue precipitado por la protesta violenta de Las Heras, ya que hasta entonces el gobierno nacional se negaba a conceder este reclamo que planteaba desde noviembre pasado el titular de la CGT (Moyano).

3. Pero la renuncia de Acevedo, también implica que en menos de cuatro meses han caído tres jefes de distrito kirchneristas. En diciembre, la legislatura de Tierra del Fuego, desplazó mediante juicio político al gobernador kirchnerista (Colazzo), quien tiene origen radical y era en consecuencia el primer gobernador estrictamente “transversal”. El pasado 7 de marzo, fue destituido mediante juicio político el Jefe Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires (Ibarra), a quien el gobierno nacional intentó mantener en el cargo infructuosamente. Una semana después, renuncia el gobernador kirchnerista de Santa Cruz, a quien pese a las diferencias, el Presidente hubiera preferido mantener en el cargo. Los tres hechos en tan poco tiempo, muestran que el gobierno nacional tiene dificultades de gestión política, dado que el gran poder puesto en evidencia para aprobar en la Cámara de Diputados la reforma del Consejo de la Magistratura, no logra articularse para resolver problemas políticos de distrito.

4. Durante la semana que se inicia, Kirchner tratará de llevar el centro de la atención política a los actos por el 30 aniversario del golpe militar. Si bien se trata de un tema que tiene baja prioridad en el conjunto de la opinión pública, le otorga varias ventajas políticas. La primera, es que refuerza su alianza con la izquierda. En temas como la política exterior y la económica, el gobierno argentino adopta algunas medidas que entran en conflicto con la izquierda, pero esta corriente política los deja en un segundo plano, dando prioridad a su coincidencia con Kirchner en materia de derechos humanos. En el exterior, el tema de los desaparecidos es uno de los que tienen mayor repercusión con relación a la Argentina y en consecuencia proyecta la imagen de un gobierno “progresista”. En la política interna, si bien el 30 aniversario

del golpe ha planteado algunas divergencias, como las críticas a que el 24 de marzo sea declarado feriado nacional y la controversia con el ARI por su proyecto de declarar nulos los indultos a jefes militares del gobierno de Menem, todo el arco político coincidirá con el repudio que plantea el gobierno nacional. También, se utilizará la oportunidad para realizar una movilización de varias decenas de miles de personas, que compense el fracaso del oficialismo el pasado 1 de marzo, cuando frente al Congreso no se logró reunir más de 3.000 personas. La crisis que se ha desatado en la Armada por actividades del servicio de inteligencia, resulta funcional a la política de potenciar los actos por el 30 aniversario del último golpe militar.

5. La política frente al precio de la carne, muestra que si bien el gobierno está improvisando, también está dispuesto a redoblar la apuesta. A casi dos semanas de la suspensión de la exportación de carne y a una de la exhortación del Presidente a que se compre menos carne, es claro que ambas medidas no han tenido éxito. Pese a ello, Kirchner parece dispuesto a profundizar la política, no sólo interviniendo el Mercado de Liniers sino incluso imponiendo precios máximos si la política sigue fracasando. La inflación de marzo estaría por encima del 1%, lo que además muestra que la política de controles encubiertos a través de los acuerdos de precios, tampoco está funcionando como política general. Pero a un año o un año y medio de la elección presidencial, el gobierno piensa que esta política le permitirá mantener bajo relativo control la inflación hasta entonces. Paralelamente, busca contener los aumentos salariales que han comenzado a negociarse en marzo, por debajo del 20%, otorgando para ello otras concesiones a los gremios, como el aumento del seguro de desempleo y la elevación del mínimo no imponible.

6. En conclusión:

- a) La renuncia de Acevedo puso en evidencia que el poder político de Kirchner tiene limitaciones.



- b) Muestra además que episodios de violencia social pueden precipitar consecuencias políticas no previstas, como también ha sucedido con el conflicto con Uruguay y la destitución de Ibarra.
- c) A ello se agrega que en menos de cuatro meses, tres jefes de distrito kirchneristas han dejado el cargo, sin que el gobierno nacional pudiera impedirlo.
- d) Durante la semana que se inicia, Kirchner tratará de concentrar la atención política en la conmemoración del 30 aniversario del último golpe militar.
- e) El problema de la carne, muestra que la política implementada no está funcionando, pero el gobierno igualmente intentará profundizarla.